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ATA N.º 20/04  DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PO RTO ALEGRE 1 
Aos quatro dias do mês de novembro de 2004, reuniu-se às dezenove horas no Auditório 2 
da Secretaria Municipal de Saúde, o Conselho Municipal de Saúde de Porto Alegre, em 3 
Plenária Ordinária com os seguintes Conselheiros presentes: Titulares : Oscar Paniz, 4 
Darcy Azevedo,Ângela Groff, Darcy Dias, Deoclides Almeida, Zilda Martins, Maria Ivone 5 
Dill, Maria Encarnacion Ortega, Ângela Groff, Darcy Dias, Deoclides Almeida, Zilda 6 
Martins, Maria Ivone Dill, Maria Encarnacion Ortega, egina Lender, Ana Maria Araújo 7 
Cirne, Wanda Lemos, Mariza de Fátima Waschburger, Carlos Gayer, Sandra Perin, Maria 8 
de Lourdes Bastiani, Débora Melecchi, Ana Maria Moreira, Isis Azevedo da Silveira, 9 
Adriana Parise, Alair Rosinete Silva, Jairo Tessari, Roger Santos Rosa, Irineu Grinberg, 10 
Sandra Fagundes, Clarita de Souza, Márcia Nunes, Nei Carvalho. Suplentes : Ana Boll, 11 
Valdir Nunes Gomes, Jaci dos Santos, Ernani Ramos, Liseane Ferreira dos Santos, 12 
Alcides Pozzobon, Luciano Dutra. Falta Justificada: Luciana Ramos, Elen Borba, Karem 13 
Zin, Gláucia Maria Oliveira Benites. 1) Leitura da Ata nº 19 resumida  pela Secretária 14 
Executiva Eliana Carvalho, que após lida foi aprovada por 21 votos favoráveis, 06 15 
abstenções e nenhum contrário. 2) Informes: A) Ana Moreira informa arquivamento do 16 
processo contra o Presidente do SIMERS Dr. Paulo Argollo Mendes quanto a expressão 17 
proferida de Navio Negreiro  relativa às condições da emergência do GHC. B) Zilda 18 
Martins informa que a SMS repassou os 2,50 reais/hab aos usuários do Murialdo para a 19 
Atenção Básica, calculado por 55 mil habitantes, uma luta antiga da região, espera que o 20 
repasse seja regular, porque ajuda bastante, mas é insuficiente, ainda. C) Mostra da 21 
Produção em Saúde dia 10-11-04 no Paço Municipal às 17 horas. D) COSMAM convida 22 
para Audiência Pública dia 09 às 14,30 h com o tema: Relatório de Prestação de Contas 23 
do 2º Trimestre 2004/SMS. E) Mensagem da Secretária Sandra Fagundes pelo dia do 24 
Funcionário Público cita Fernando Pessoa: "o valor das coisas não está no tempo que 25 
elas duram, mas na intensidade com que acontecem. Por isso existem momentos 26 
inesquecíveis, coisas inexplicáveis e pessoas incomparáveis". F) 20º Festa do Pêssego 27 
de POA de 04 a 21 de novembro na Vila Nova. G) Proposta de constituição do GT sobre 28 
Política de Reabilitação no Município de Porto Alegre, através da Resolução nº 39/04, 29 
aprovada por unanimidade. 3) Pauta: A) PROESF- A Sra. Heloísa Alencar, explana sobre 30 
o andamento da aplicação dos recursos do PROESF. Zilda Martins solicita distribuição da 31 
planilha de metas de 2003 à 2008. Ana Moreira solicita dados comparativos entre o 32 
planejado e o executado. Foram aplicados em 2003, para aquisição de equipamentos e 33 
mobiliário, R$ 484.728,17 e R$ 457.341,79 em ampliações e reformas. Ana Cirne 34 
pergunta sobre aquisição das 3 kombis que já estão na CTA, pois uma delas transportará 35 
os TSs do Lami. Darci Azevedo pergunta sobre a reforma na UBS da Rubem Berta. 36 
Heloísa Alencar explica que as metas foram pactuadas em proporção à população 37 
estimada/ano. Ângela Nunes diz que se cada PSF atende cerca de 3500 usuários, com 38 
estes PSFs qual o percentual da população está atendida. O Sr. Darci Azevedo solicita 39 
dados sobre o incremento de atendimento por PSF/ano. Ana Moreira sobre o uso de 40 
recursos do PROESF para capacitação. A Sra. Heloisa Alencar diz que não foi incluída 41 
capacitação de TSs, devido alta complexidade exigida, pelo protocolo, por tratar-se de 42 
recursos internacionais. Maria Ivone Dill se está prevista compra de veículo para 43 
Transporte Social. A Sra. Heloísa Alencar esclarece que cada PSF atende 3460 usuários. 44 
Darci Dias sobre as reformas do PSF Alto Embratel. Sonia Coradini diz que nas 20 45 
unidades já licitadas, em conjunto, não está incluído o PSF Alto Embratel só na próxima 46 
licitação. Zilda Martins pergunta sobre conversão da UBSs para PSF, até para melhor 47 
remunerar os TSs. A Sra. Heloísa Alencar lembra que o projeto aprovado de Transporte 48 
Social no CMS, foi de terceirização do serviço. O PROESF não contempla o custeio, mas 49 
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poderia sim, adquirir veículo, destacam que as necessidades podem ser programadas 50 
para 2005. Pelos PSFs é atendido 20% da população estimada de Porto Alegre. A SMS 51 
terá que revisar os contratos para os TSs em Saúde da Família, pois 97% são 52 
terceirizados pela FAURGS. A Secretaria elaborou minuta de Lei propondo uma forma 53 
estável para os TSs da SF, incluindo-os dentro do Quadro Técnico e com a mesma 54 
remuneração. Em processo interno de seleção e avaliação dos TSs para atuação em SF, 55 
através do modelo de lei similar ao de Curitiba. Sandra Fagundes diz que Belo Horizonte 56 
conseguiu fazer a conversão em PSF, quase em bloco, porque tinha um baixo índice de 57 
TSs. Heloísa Alencar diz que os TS em SF são reconhecidos pelo MS. Há PEC prevendo 58 
o ACS como TS efetivo, e contratado por Seleção Pública. O Sr. Darci Azevedo sobre a 59 
construção dos PSFs incluídos no Orçamento da SMS de 2005, por não estarem 60 
contemplados em 2004. O Coordenador Nei Carvalho explica que os mesmos eram 61 
oriundos da Municipalização Solidária. O CMS pactou com a SMS a inclusão dos 62 
mesmos no orçamento 2005. Sandra Fagundes informa que foram contemplados no 63 
orçamento de 2005. A Sra. Ana Cirne fala que havia entendido, a garantia não apenas 64 
para os PSFs, mas também os 280 mil reais do HPB. O Coordenador Nei Carvalho diz 65 
que havia reformas do PAM-3 e equipamentos na US Coqueiro. A Sra. Zilda Martins 66 
solicita que estes compromissos sejam transformados, na transição de governo, como da 67 
Secretaria. O Coordenador Nei Carvalho pede que a SMS atualize todas as situações das 68 
obras em andamento para o CMS acompanhar, devido a transição administrativa. A 69 
Secretária Sandra Fagundes diz que há previsão financeira. A SMS vai apresentar 70 
relatório das obras ao CMS. Sugere que o CMS estabeleça as prioridades e agendas do 71 
CS e mantenha a atuação da Comissão de Fiscalização. O Sr. Oscar Paniz diz que houve 72 
problema de continuidade nas obras em sua região, durante as trocas de governo. 73 
Sugere que se inclua o CMS nas comissões de obras. O Sr. Labatut fala que o CMS 74 
confia na palavra da Secretária Sandra Fagundes, mas é comum em nosso país a 75 
descontinuidade. O Coordenador Nei Carvalho que o CMS não trata de modalidades ou 76 
de partidos políticos, mas sim dos anseios da população. O Sr. Ernani Ramos lê o 77 
Parecer Setec nº 60/04 – Redução da Violência e das Causas externas com recursos do 78 
MS no valor de R$ 144.000,00 mil reais. Aprovado por 29 votos favoráveis, nenhum 79 
contrário e sem abstenções. A plenária aponta para a continuidade de discussão do 80 
Orçamento 2005; Oscar Paniz sugere que o Sr. Simione abra mais os dados. O Sr. 81 
Labatut sugere que o orçamento seja aprovado no CMS antes de fechar na Câmara 82 
Municipal porque a população tem prioridade. A Sra. Ana Moreira que o CMS convide a 83 
nova equipe do prefeito eleito para vir ao CMS. A Sra. Sandra Perin que a proposta 84 
orçamentária saia do CMS consolidada para a Câmara. O Coordenador Nei Carvalho 85 
propõe plenária extraordinária dia 11-11-04 sobre orçamento e defesa dos projetos pela 86 
SMS. Jairo Tessari acha que convidar ou não o novo prefeito, neste momento, fica a 87 
cargo do Gestor devido a transição. O Coordenador Nei Carvalho diz que o CMS enviará 88 
ofício ao novo Prefeito convidando-o a comparecer ao CMS. O Sr. Jairo Tessari diz que 89 
não há o que esperar. A Secretária Sandra Fagundes diz que o CMS é soberano para 90 
convidar, mas acha que aqui não é o lugar, no momento. Informa que a SMS fará a 91 
transição já tendo sido identificado o Sr. Jorge Branco. Colocada em votação foi aprovado 92 
o convite ao novo prefeito Fogaça, inicialmente no Núcleo de Coordenação por 17 votos 93 
favoráveis e 10 votos contrários. B) Logomarca do CMS e a construção do site do CMS 94 
independente pelo provedor PORTOWEB foram aprovados por 29 votos favoráveis, 95 
nenhum contrário e sem abstenções. Nada mais havendo a tratar, a reunião encerrou-se 96 
às 22,30 horas sendo que dela eu, Eliana Aguiar de Carvalho, lavrei a presente ata que 97 
vai ser assinada por mim e pelo Coordenador. Porto Alegre, 04 de novembro de 2004. 98 
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